

régler avec leur Créateur. L'impie ne sait pas cela, ou il feint de l'ignorer: le soir venu, il se met dans son lit — comme une pierre....

"Acte de contrition.... Faisons nu ferme propos de ne plus pécher...." Ces humbles se frappent la poitrine, mais ils se reconnaissent capables de vertu et ils veulent être vertueux. L'impie avale l'iniquité comme l'eau et n'a point de remords. Les pierres et les chiens non plus.

"Recommandons-nous à Dieu, à la Sainte Vierge et aux Saints." Le sommeil est l'image de la mort; la mort, c'est le dernier sommeil, et le dernier sommeil peut venir cette nuit; ces illettrés savent cela. L'impie, lui, regarde la vie comme une amusette; il gambade du matin au soir et du soir au matin. Est-ce que les singes font autrement ?

"Prions pour les vivants et pour les fidèles trépassés." Parents, bienfaiteurs, amis, supérieurs de tous genres, inférieurs de toute sorte, pauvres, affligés, pécheurs, ceux qui passent encore au chemin de la vie, et ceux qui, déjà passés, se reposent là-bas sur un lit de feu, le villageois revoit tout le monde dans sa prière.

Quel magnifique tour du monde ?

Et comme ce chrétien nous paraît grand qui embrasse ainsi dans sa charité l'univers tout entier! L'impie, lui se renferme dans son étroit égoïsme, comme le limaçon dans sa coquille...

Il est moins grand que le limaçon.

Sont-ils onze ou douze dans cette heureuse famille ?..... J'en vois onze... et pourtant ils sont douze, et le douzième c'est Celui qui a dit: "Quand deux ou plusieurs sont réunis en mon nom pour prier, je suis au milieu d'eux."

Et la prière du soir s'est achevée doucement sous la bénédiction du Très-Haut. Les anges gardiens ont enveloppé de leurs ailes les habitants de la chaumière; le silence s'est fait, la chandelle de résine s'est éteinte, et sur les justes endormis, Dieu veille.

S. R. de Grenoble.

